

人権意識を高めるための 標語やポスター掲示 国安小学校



差別をなくす強調月間における小学校の取組として、地域の皆様に見ていただけるよう校外掲示活動を実施しました。公民館にはポスターを掲示していただきました。

「人権の花」地域への配布活動 東予西中学校



「人権の花」の栽培・配布活動を通して、差別やいじめのない地域づくりに取り組もうとする心情を育てる目的で、1年生が12月13日に配布活動を行いました。公民館にもビオラを植えた人権標語の記載のあるプランターをいただきました。玄関前に置いています。

国安俳句会 学級生作品 (12月句会)

散り急ぐ白山茶花や侘住ひ
その中の真紅を乗る柿落葉
冬枯や池塘に古りし石仏
神の留守杜をにぎはす鳥の声
青石の深き谷間に散紅葉
出港に群れて飛びけり百合鳴

越智 綾子
吉田 百合子
菅生 正恵
近藤 憲史
岸田 千寿子
越智 椿

2024年(令和6年)1月号

西条市のホームページや右のQRコードより
公民館だよりのカラー版もご覧ください



No.375

公民館
だより

くにやす



国安地区 11月末現在 前月対比
男 1,711人(+4)
女 1,927人(-2)
計 3,638人(+2)
世帯数 1,811戸(+1)

〒799-1323 西条市桑村127番地1
電話・FAX 0898-66-5028
E-mail: kuniyasu-k@saijo-city.jp

謹んで新春のお慶びを 申し上げます

旧年中は公民館活動にご支援・ご協力を賜り誠にありがとうございました
本年もどうぞよろしくお願いたします
皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げます

国安公民館職員一同

心のオアシスコーナー 自分の人生に「福」を積み立てる3つの秘訣とは。

それは、幸田露伴が説いた「幸福三説」。
幸福三説の1つ目は、「惜福(せきふく)」である。一度めぐってきた幸福を、すべて使い切ってしまうまいということだ。
2つ目は、「分福(ぶんぷく)」である。自分にめぐってきた福を独り占めせず、周囲にも分け与えるということである。いわば「福」のおすそわけである。
3つ目は、「植福(しょくふく)」である。たとえば、農家の人が裏山に杉の木を植える。その木が大きくなるころには、その人はもう死んでしまっているかもしれないが、子孫のため、あるいは、後世の役には立つだろう。このように、幸福の種を植えておくことが「植福」である。

渡部 昇一「人生の手引き書」より (この本は、国安公民館にここにブックにあります。)

1月 行事予定

日	月	火	水	木	金	土
	1 休館日	2 休館日	3 休館日	4	5	6 凧あげ大会 13:00~ (東予運動公園)
	ごみ収集休み (12/31~1/3)					
7 二十歳の集い 丹原文化会館 (東予丹原小松地域)	8 休館日 成人の日	9 振替休館日	10 人権を考える日	11	12	13
14	15 休館日	16 小学生と昔の遊び	17 ガラスびん等 放課後子ども教室 「冬のお話会」	18 チームKUNIYASU 全体会 19:00~	19	20
21	22 休館日	23	24 古紙 国ちゃんカフェ 10:00~	25 さわやか女性学級 「食品サンプル作り」	26 脳いきいきチェック	27
28	29 休館日	30	31			

ほがらか人生大学

寄せ植え教室 11月17日(金)



丹原高校園芸科3年生8名の生徒さんと先生方が寄せ植えの指導、お手伝いをしてくださいました。土づくりの大切さや花の手入れの仕方を教わりました。大切に育てたいと思います。

ウォーキング 11月30日(木)



西条地域のアクアトピア周辺をウォーキングしました。途中の五百亀記念館では秋川雅史さんの彫刻展が開催されていて見学をしました。お天気が心配されましたが、のんびりとしたウォーキング中は雨が降ることもなくてよかったです。

国安地区老人クラブ 囲碁ボール大会が開催されました



11月25日(土)国安小学校体育館で囲碁ボール大会が開かれ、各コートに分かれて試合をしました。皆さん和気あいあいとゲームを楽しんでいました。



**親子凧づくり教室
12月3日(日)**

東予凧の会の方々のご指導で和紙を使って凧作り教室が開催されました。



**年末大掃除・防火講習会
12月10日(日)**

皆様のご協力、ありがとうございました。



**青少年健全育成協議会 (横の会)
12月14日(木)**



**国安放課後子ども教室 映画鑑賞
12月16日(土)**



**脳いきいきチェックを
やってみませんか**

完全予約制

脳いきいきチェックではタブレットを使った簡単な操作で、今のあなたの認知機能(注意力・計画力・記憶力・見当識・空間認識力)を知ることができます。測定後は結果説明と生活習慣に関するアドバイスも行います。ご家族、ご友人をお誘いの上ぜひお越しください。 ※認知症診断ではありません。

開催日時: 1月26日(金) 9:30~12:00

開催場所: 国安公民館

対象: 市内にお住いの65歳以上の方

所要時間: 約20分/人

お問合せ: 西条市役所 包括支援課

TEL0897-52-1412

おしらせ

**令和6年4月1日から
地区公民館事務室の開室日及び時間が変わります**

人口減少時代を迎え、地域の課題が多様化・複雑化する中、公民館には、これまでの地域における生涯学習の拠点としてだけでなく、高齢者福祉、地域づくり、防災、コミュニティ・スクール等、様々な機能が求められています。

このような中、地区公民館は、市役所や学校とより密接な連携を図る必要があることから、公民館職員の勤務時間を変更することになりました。

つきましては、勤務時間の変更に伴い、以下のとおり公民館事務室の開室日及び時間も変更となりますのでお知らせします。

なお、これまで実施してきた公民館事業や地域イベントは、土曜日又は日曜日に開催されることも多く、地域の拠り所でもある公民館としては、これらの事業も継続する必要があることから、土曜日及び日曜日の事業等も継続して参りますので、ご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

	変更前	変更後
事務室の開室時間	8:30~17:00	9:00~17:00
事務室の閉室日	月曜日、祝日、年末年始	土曜日、日曜日、祝日、年末年始
貸館が可能な時間	8:30~22:00	8:30~22:00(年末年始を除く)

○貸館につきましては、年末年始を除く8:30~22:00で利用可能です。(※事務所の開室時間中にカギを取りにお越しください。)

○各種申請等につきましては、月曜日~金曜日(祝日を除く)の9:00~17:00の受付となります。

○土曜日、日曜日に大規模イベント等を実施した場合は、月曜日等に事務所を閉室とする場合があります。

【お問合せ先】西条市教育委員会事務局 社会教育課 社会教育係 TEL:0897-52-1254

~毎月10日は人権を考える日~

生活の中で「自分の思いこみ」について見直そう

未来の世の中を作っていく子どもたちに、ぜひとも人権感覚を身につけてほしいものです。そのために、子どもたちと接する私たち大人が、日々の生活の中で子どもたちに正しいことを伝えていかなければなりません。

私の母は、杖をついて移動し、車いすも使用しています。先日、自治会の研修旅行の案内があり、私は、母は行けないという返事をしていました。ところが、母の友達から連絡が入り、誘われたから行くとのこと。私は勝手に、「バスには一人で乗れないから迷惑をかけるだろう。トイレに行くのも困るだろう。」と考えて断っていたのです。母も私と同じ考えだと決めつけていました。本人に確かめるべきでした。

お祭りの時に2種類のスナック菓子の袋があったので、青っぽい袋を男の子に、ピンクの袋を女の子に配りました。何気なくいつものように配ったのです。すると、子どもたちは、「青のがいい。」「ピンクがいい。」と言って交換し始めました。これも、「男の子は青、女の子はピンク」という私の思いこみだったのです。

このように、自分がこれまで当然だと思っていたけれど、他の人は違う考え方をしていることがたくさんあります。それについて深く考えてみることはありませんでした。自分の考えていることは、すべての人にも当たり前のことだと思ってきました。しかし、よく考えてみると自分だけが当たり前だと思こんでいるものが、たくさん混じっているようです。そのことについて、見直しをしてみませんか。

自分の中に潜む無意識の思いこみ(アンコンシャスバイアス)を見直しいきましょう。

西条市人権教育協議会 西条市人権擁護課